
 
ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA (135ª) REUNIÃO ORDINÁRIA DO
COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA DA FACULDADE DE
AGRONOMIA E MEDICINA VETERINÁRIA DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, realizada
no primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, por
meio da plataforma virtual Microsoft Teams , com a presença dos membros: Márcio
de Carvalho Pires, Presidente do Colegiado do curso de Agronomia,
professores Alessandra Monteiro de Paula, Armando Fornazier, Cícero Célio de
Figueiredo, Delvio Sandri, Eiyti Kato, Fabiana Carmanini Ribeiro, Fernanda Cipriano
Rocha, Flaviane de Carvalho Canavesi, Francisco Faggion, Itiberê Saldanha Silva, Jader
Galba Busato, Jean Pierre Passos Medaets, João Batista Soares, João José da Silva
Júnior, Jordana Moura Caetano, José Ricardo Peixoto, Luci Sayori Murata, Marcelo
Fagioli, Márcio de Carvalho Pires, Márcio Antonio Mendonça, Maria Lucrécia Gerosa
Ramos, Marina Rolim Bilich Neumann, Michelle Souza Vilela, Nara Oliveira Silva
Souza, Paulo Afonso Francisco de Carvalho, Rodrigo Diana Navarro, Rodrigo Vidal
Oliveira, Ricardo Carmona, Sheila Tavares Nascimento, Tairone Paiva Leão, Tiago
Pereira da Silva Correia e Danilo Batista Pinho; na condição de convidados as
professoras Sara Dantas Rosa e Renata Santos de Mendonça. Estiveram ausentes os
seguintes membros: docentes Aline Mondini Calil Racanicci, Antonio Carlos Felix
Ribeiro, Carlos Roberto Spehar, Cássio José da Silva, Clayton Quirino Mendes, Cristina
Schetino Bastos, Everaldo Anastacio Pereira, Gabriel da Silva Medina, Gervásio
Fernando Alves Rios, José Mauro da Silva Diogo, Julio Barea Pastore, Marcelo José de
Mello Rezende, Osvaldo Kiyoshi Yamanishi, Samuel Martin, Sérgio Lucio Salomon
Cabral e Solange da Costa Nogueira, os representantes discentes Andrine de Mari
Cenci e Álvaro Vinicius da Rocha Alves Brito. Foi justificada a ausência, em função de
férias e demais afastamentos legais: Marilusa Pinto Coelho Lacerda. Apresentaram
outras justificativas os seguintes membros: Ana Maria Resende Junqueira, José
Américo Soares Garcia e Selma Regina Maggiotto. Aberta a sessão, o Presidente,
dando início à ordem da pauta, procedeu aos informes; 1. Informes; a) o professor
José Ricardo Peixoto disse não haver novidades em relação as discussões do CEPE,
já que seria necessário aguardar a evolução da situação de saúde pública por que
passamos para se deliberar o retorno presencial; b) a professora Luci Sayori Murata,
coordenadora de extensão informou que foi deliberada a data da próxima semana de
extensão (27 de setembro até 1º de outubro de 2021) e que foram transmitidos na
semana anterior dois informes para o e-mail de todos: 1) extensão do prazo para
inserção curricular dos créditos de extensão até dezembro de 2022 e 2) abertura de
sala para tirar dúvidas acerca do Edital PIBEX, que ainda está aberto para
submissão de propostas; c) o professor Marcelo Fagioli informou que em relação
ao programa de residência do MAPA, conseguiu finalizar os trâmites para aprovação
do programa dentro da UnB e da Finatec até o final do ano de 2020 e agradeceu o
apoio dos professores José Ricardo Peixoto e Michelle Souza Vilela; informou
ainda que provavelmente as egressas do programa serão inseridas nas empresas a
partir do final de março deste ano e que manterá o colegiado a par do andamento do
programa; d) quanto aos estágios acima de 30h, o professor Márcio Pires informou
que, diferentemente daquilo que a coordenação e a secretaria do curso haviam dito
nas reuniões anteriores, existe sim a possibilidade de realizar os estágios acima de
30h, conforme foi aprovado na 118ª reunião de colegiado do curso de Agronomia,
embora a regulamentação ainda não seja precisa, fato que o levará a discutir ainda
um pouco mais a questão com a professora Lígia Cantarino;  e) foram informadas
a redistribuição do professor Ernandes Rodrigues de Alencar e a licença para
tratamento da própria saúde da professora Marilusa Pinto Coelho Lacerda, em

Ata de Reunião 135 (6401140)         SEI 23106.042920/2020-74 / pg. 1



função da repercussão na oferta de disciplinas, que será discutida mais adiante nesta
mesma reunião. Posteriormente, seguiram-se os demais itens de pauta PARA EXAME
E DELIBERAÇÃO: 2) Aprovação das atas da 133ª e da 134ª reuniões do
Colegiado do Curso de Agronomia. Após correções que consignaram a presença
dos professores Rodrigo Vidal Oliveira na 133ª reunião e Itiberê Saldanha Silva em
ambas as reuniões, o item foi colocado em DELIBERAÇÃO, as atas das 133ª e
134ª reuniões foram aprovadas por maioria de votos com 3 abstenções e 2
abstenções, respectivamente. Passou-se à discussão do Item 3)  Ajustes na
Oferta de disciplinas 2º/2020. O presidente explicou do que se tratava cada um
dos ajustes na lista de oferta anteriormente aprovada: a) O primeiro ajuste foi o
cancelamento de turmas em função da licença de saúde da professora Marilusa Pinto
Coelho Lacerda; b) o segundo, o remanejamento das turmas para o professor
Márcio Antônio Mendonça em função da redistribuição do
professor Ernandes Rodrigues de Alencar e c) o terceiro ajuste, o pedido oriundo da
Nutrição para que a professora Livia de Lacerda de Oliveira, daquele departamento,
assuma uma das turmas anteriormente ministradas pelo
professor Ernandes Rodrigues de Alencar, conforme processo 23106.020215/2021-
05. Após relatório do professor Márcio Antônio Mendonça e das intervenções dos
professores Itiberê Saldanha Silva, Marcelo Fagioli, Francisco Faggion e Márcio Pires,
o item foi colocado em deliberação. O cancelamento das turmas da
professora Marilusa foi aprovado por maioria de votos sem objeções e com duas
abstenções. O remanejamento das turmas para o professor Márcio Antônio
Mendonça foi aprovado com vinte e seis votos favoráveis e um contrário.
A participação da professora Livia de Lacerda de Oliveira, do departamento de
Nutrição (processo 23106.020215/2021-05), em duas turmas do
professor Ernandes (da disciplina TCQPA) assumidas pelo professor Márcio Antônio
Mendonça de modo que a professora ministre 2 créditos em cada turma, perfazendo
4 créditos, apenas para este 2º semestre de 2020, atendendo ao pedido da Nutrição,
foi aprovada por maioria de votos, dos quais dezoito favoráveis, cinco contrários e
quatro abstenções. Passou-se à discussão do item 4) Autorização do Colegiado
para que a Pesquisadora Colaboradora Renata Santos de Mendonça
(23106.122183/2018-78) seja vinculada à graduação para orientação de
estudantes da Agronomia. Alunas: Jane Ribeiro dos Santos e Maria Luiza Santa
Cruz de Mesquita Alves. O Coordenador do curso explicou que a autorização se
referia ao desenvolvimento de atividades de orientação na graduação, já que a
professora Renata já possui o vínculo aprovado na Pós-Graduação da Agronomia. O
professor José Ricardo Peixoto avalizou a trajetória e a capacidade profissional da
professora Renata Santos de Mendonça. Colocado em deliberação o item foi
aprovado por maioria de votos e apenas uma abstenção. O presidente reposicionou
a discussão do item 5 para depois do item 9 da pauta. Passou-se ao item
6) Designação de Comissão para avaliar as Atividades Complementares
2020.2; o coordenador do curso propôs a recondução dos membros designados
no semestre anterior. O professor Francisco Faggion, embora elogiado pelos demais
membros da comissão formada semestre passado, declinou da condição de
presidente da comissão, posição que, após os debates com os demais membros, foi
aceita pela professora Jordana de Moura Caetano. Após debates acerca da
participação de um quatro membro, o professor Márcio Pires ficou de confirmar a
composição da comissão nas próximas semanas. O colegiado passou a discutir o
i t e m 7) Reintegrações deferidas ad referendum do colegiado: a.
23106.077113/2020-72. Estudante: Pedro Gomes Miziara, Parecer:
Michelle Souza Vilela; b. 23106.073491/2020-87. Estudante: Bruna Borges
da Cruz, Parecer: Marcelo Fagioli; após a leitura dos pareceres pelos respectivos
professores, as reintegrações aprovadas por maioria (vinte e um votos favoráveis,
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um contrário e uma abstenção). O próximo ponto da pauta foi o item 8)
Reintegração. Processo 23106.004067/2021-73. Estudante: Beatriz Silva
Nazaré. Parecer: Delvio Sandri. Após a leitura do parecer pelo professor Delvio,
pelo deferimento do pedido de reintegração, o item foi aprovado por maioria de votos
(dezenove favoráveis, um contrário e uma abstenção). Seguiu-se a discussão do item
9) Bancas de TCC não presenciais: a. 23106.119926/2020-47. Estudante:
Ricardo Bastos Carvalho, matrícula 14/0161104; Orientadora: Fernanda Cipriano. b.
23106.116469/2020-39. Estudante: Isabelle Cristina do Prado Oliveira 12/0121191;
Orientadora: Flaviane Canavesi de Carvalho. c. 23106.119419/2020-11. Estudante:
Letícia Pereira da Silva. Orientador: Gilberto Gonçalves Leite. d. 23106.124400/2020-
89. Estudante: Ana Clara Ribeiro Quitania, 15/0116781. Orientador: Danilo Batista
Pinho. Foi esclarecido pelo servidor Alexandre Costa de Freitas, da secretaria do
curso, que a aprovação em colegiado se tratava de uma exigência da norma que
previa a realização das bancas não presenciais durante a pandemia. O professor
Danilo Batista Pinho informou ainda que especialmente no caso de reprovação do
estudante, a gravação da apresentação do trabalho de conclusão de curso seria de
grande utilidade para efeito de prova. O item foi aprovado por maioria. O professor
Márcio Pires retomou a discussão do item 5) Quebra de pré-requisitos de
formandos. a. Jackson Willian Pacheco de Melo (matrícula 150131119), disciplina
FAV0281- MANEJO E MÉTODOS DE IRRIGAÇÃO, cursando: FAV0032 HIDRÁULICA E
HIDROLOGIA APLICADAS; b. Alessandro Pereira Oliveira Junior (matrícula
140015205), disciplina FAV0095-PRODUÇÃO E TECNOLOGIA DE SEMENTES,
cursando: FAV0137-OLERICULTURA 1 e FAV0101-MELHORAMENTO DE PLANTAS.
Após esclarecimentos feitos pelo coordenador do curso, colocada em votação,
a quebra de pré-requisitos foi rejeitada por maioria de votos (dezessete votos
contrários, um favorável e quatro abstenções). 10) Outros assuntos. A)
equivalência das disciplinas desenho técnico da Engenharia Civil e da
FAV. O professor Márcio Pires, diante do adiantado da hora, preferiu postergar a
discussão para outra reunião do colegiado e retirou a discussão da pauta. B) Pedido
de mudança de curso do estudante Ezequiel Fanso Salifo,
do Convenio Cultural PEC-G, do curso de Francês para o curso de
Agronomia. Processo 23106.021424/2021-68. Após esclarecimentos feitos
pelo professor Márcio Pires e pelo servidor da secretaria quanto à ausência de norma
da Universidade relativa ao tema da mudança de curso de estudantes PEC-G, mas
que permaneceria a necessidade de discussão em colegiado, o item foi colocado em
deliberação e foi aprovado por maioria de votos (quinze favoráveis, dois contrários e
três abstenções). Não havendo mais nada a ser tratado, ao meio dia e dezoito
minutos, o Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, Alexandre Costa de
Freitas, Secretário ad hoc, do Colegiado do Curso de Agronomia, lavrei a presente
Ata, que, depois de lida e aprovada, será subscrita por mim e pelo Presidente.

Documento assinado eletronicamente por Alexandre Costa de Freitas,
Assistente em Administração da Faculdade de Agronomia e Medicina
Veterinária, em 12/04/2021, às 16:39, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de
Brasília.
Documento assinado eletronicamente por Márcio de Carvalho Pires,
Coordenador(a) da Coordenação de Graduação em Agronomia da FAV,
em 28/04/2021, às 11:09, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento na Instrução da Reitoria 0003/2016 da Universidade de Brasília.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unb.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código
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verificador 6401140 e o código CRC 0C4DF791.

Referência: Processo nº 23106.042920/2020-74 SEI nº 6401140

Ata de Reunião 135 (6401140)         SEI 23106.042920/2020-74 / pg. 4


	Ata de Reunião 135 (6401140)

